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立法院公報 第 105 卷 第 76 期 委員會紀錄 

連署人：吳思瑤  何欣純  黃國書 

主席：請問各位，對本案有無異議？ 

張廖委員萬堅：關於片庫的部分，請部長說明一下。 

鄭部長麗君：片庫的部分，是否容我們有一建議文字？我們建議將「故建請文化部協調……」以下

的文字，改為「故建請文化部協助加強片庫保存空間，強化典藏，並持續協調片庫用地。」 

張廖委員萬堅：新莊有沒有辦法？ 

鄭部長麗君：建構一個片庫是我的既定目標，至於用地是整合在新莊還是在其他地方，因為涉及新

莊第二期工程新北市政府的規畫，還需要討論，我只是說電影資產在那個環境適不適合，所以

是不是讓我們有一個空間為電影資產尋找一個最佳用地？因為那附近有一個大排，我們可能要

跟專家討論電影資產適合存放的空間與地點。 

張廖委員萬堅：我們的目的就是請文化部重視這個問題。 

鄭部長麗君：目的就是要有個片庫，我想這個目標我們是…… 

張廖委員萬堅：你們這樣一修正，其實是把問題又延後，不過因為你剛上任，所以讓你有機會來說

明。 

鄭部長麗君：我一直在積極努力的做這件事，請委員放心。 

主席：部長要加油，你剛才講「片庫」、「片庫」，我都想到「欺騙」的騙，真的騙太久了。 

鄭部長麗君：不會，其實我還沒上任前就去樹林的片庫參訪，我覺得我們一定要儘速建構一個片庫

，而且還要包含修復的技術等等，也就是修復中心的建立。我有一個願景，請召委和委員相信

我們會努力。 

張廖委員萬堅：本席同意修正，請積極辦理，謝謝。 

主席：本案倒數第三行修正為：「故建請文化部協調片庫用地並持續協助加強片庫保存空間，強化

典藏，是否有當，敬請公決？」，其餘文字不變。 

進行第 2 案。 

2、 

本院張廖萬堅委員等 4 人，鑒於國光劇團為文化部下的國家級京劇表演團體，是台灣唯一的

公立京劇團，為國立傳統藝術中心的派出單位。國立傳統藝術中心轄下有國光劇團、台灣豫劇

團、台灣國樂團及台灣音樂館，現在即將要開幕的台灣戲曲中心駐館團體為國光劇團，京劇擁

有這麼多國家級的政府資源，而歌仔戲雖是台灣唯一土生土長的傳統戲曲，卻沒有這麼好的資

源，然歌仔戲雖然被認定為台灣重要傳統藝術，卻不見政府大力扶植，故建請文化部成立國家

級歌仔戲劇團，並成為台灣戲曲中心的駐館團體之一。是否有當？敬請公決。 

說明： 

一、歌仔戲是台灣唯一土生土長的傳統戲曲，發源於宜蘭地區，至今約有百餘年的歷史，也

是具代表性的傳統表演藝術，是早期農業社會重要娛樂活動之一，也是台灣常民文化的代表。

歷經時代更迭，曾幾度遭到打壓、排擠，日治時期皇民化運動及國民政府來台後推行國語運動

壓縮、扭曲了表演形式與空間，在歷代藝人的努力傳承下，在台灣本土化運動的推波助瀾下，


